

sábado 07 de noviembre de 2020 - 12:00 AM

Vanguardia > Colombia

Crecen las amenazas en un país con una paz estancada

En la lista de amenazados hacen parte líderes de la Alianza Colombia Libre de Fracking, de la defensa de las fuentes de agua del Magdalena Medio, concejales y el Personero de Puerto Wilches.



Archivo / VANGUARDIA

Escuchar este artículo



Desde diferentes sectores se ha conocido el rechazo a un "panfleto" que se atribuye las Águilas Negras y el Bloque Magdalena Medio en el que son amenazados líderes ambientalistas del Magdalena Medio.

Las autoridades investigan la autenticidad del panfleto y activaron la ruta de protección en coordinación con la Policía del Magdalena Medio, la Oficina de Paz y Convivencia y el Ministerio Público, con el fin de garantizar la vida de los 18 líderes ambientales que aparecen en el documento.

Tras conocerse el panfleto, la Empresa Colombiana de Petróleo s. Ecopetrol, en redes sociales escribió: "Ecopetrol rechaza enfáticamente las amenazas que se conocieron ayer contra 18 líderes sociales que ejercen sus labores en el Magdalena Medio. La empresa respeta, reivindica y promueve el derecho a la vida y a la libertad de expresión".

Dentro de la lista figura Rafael Centeno, Personero de Puerto Wilches, quien en diálogo con Vanguardia asegura que no sabe por qué su nombre aparece, ya que no ha adelantando ninguna acción relacionada con la defensa de las fuentes de agua como se indica en el panfleto.

Menciona que recientemente se registró un episodio en su oficina con un exalcalde, a quien denunció por agresión física.

Sin pacificación

Recientemente, la organización 'Somos Defensores' reveló que al menos 95 líderes sociales fueron asesinados entre enero y junio de este año en Colombia, situación que, de acuerdo con expertos, es una tendencia que no deja avanzar el país hacia una pacificación positiva.

Lea también: [Palacio de Justicia: 35 años sin verdad y sin respuestas a lo que ocurrió](#)

Carlos Alfonso Velásquez Romero, docente de la Universidad de La Sabana, considera que se está registrando una situación que puede dar paso a escalar el conflicto en el país.

De acuerdo con el docente de La Sabana "es como una especie de nerviosismo que en algunos casos se convierte en tendencia al pánico porque perciben que lo que consideran de izquierda está creciendo o logrando mucho poder en la opinión pública y lo que se conoce como de derecha utiliza la violencia para evitar que eso ocurra".

Retroceso a la paz

Esperanza Hernández, académica con formación doctoral en paz e investigadora de la Universidad de La Salle, considera como lamentable que la violencia se haya recrudecido después de un acontecimiento tan importante en la historia del país como fue el Acuerdo de Paz.

La investigadora de La Salle dice que la aparición de panfletos amenazantes, el asesinato de líderes sociales, de los firmantes de la paz, así como los feminicidios son hechos que demuestran un retroceso y demuestra la carencia de una política de Estado porque la paz no puede seguir al vaivén de los gobiernos de turno.

Asegura Hernández que en esta etapa de los posacuerdos Colombia está a tiempo de seguir avanzando, a pesar de los altibajos, pero hay que confiar en los movimientos de la sociedad civil y en mecanismos no violentos como lo que hizo la Minga indígena y la reciente peregrinación de los firmantes de paz en busca que se cumplan los Acuerdos de La Habana y paren los asesinatos.

Ecopetrol @ECOPETROL_SA · 5 nov. 2020

En respuesta a @ECOPETROL_SA

El diálogo abierto y cercano entre todos los actores debe ser una prioridad en todas las regiones de Colombia. Pedimos a las autoridades competentes que se investiguen a fondo estos hechos y se brinden las garantías de protección que garanticen (...)

Ecopetrol @ECOPETROL_SA

(...) la integridad de estos líderes sociales que contribuyen a una región y un país más democrático y participativo. **Ecopetrol** tiene cero tolerancia con cualquier acción hostil que vulnere los derechos humanos. No más líderes sociales amenazados.

5:55 p. m. · 5 nov. 2020

11 Ver los otros Tweets de **Ecopetrol**

La tutela contra Ecopetrol

El pasado 19 de octubre, tres de los defensores amenazados interpusieron una acción de tutela en contra de Ecopetrol, Aguas de Barrancabermeja, la multinacional Veolia y diversas autoridades ambientales para suspender el funcionamiento del relleno sanitario que contamina el afluente y declarar la ciénaga San Silvestre como sujeto de derechos.

La tutela aún no ha sido decidida.

Estos líderes, en conjunto con la Alianza Colombia Libre de Fracking, también han animado a la oposición a los "proyectos piloto de fracking", que pretenden adelantarse en el Magdalena Medio durante los próximos meses.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por Nelly Vecino Pico
Etiquetas Fracking líderes

Lea también



Procuraduría pide anular normativas que permiten fracking en Colombia



Desde Girón, el presidente Iván Duque anunció la captura de un asesino de líderes sociales



Otro líder social fue asesinado a tiros en el Cauca



Estas son las empresas que harán parte de la subasta de petróleo

Comentarios

Comente con Facebook

2 comentarios

Ordenar por Más recientes



Agregar un comentario...



Fidel Guevara

terrible amenazar lideres ambientalistas ? eso si es prueba de la super ignorancia de este pueblo, ojala ahora las politicas ambientales vengan directamente de las potencias como europa y usa y asi poner tate quieto a los bandidos que atropellan en medio ambiente

Me gusta · Responder · 11 h



Milton Eduardo Prada Vargas

No hay que ser tan cesudo, para ver de donde vienen las amenazas. Desde que se "eligio" al gobierno de "AUV=AUC", Duque era lo mas seguro que podía suceder, la activacion nuevamente de las celulas dormidas y camufladas del PARAMILITARISMO que nunca se acabo. Ahora mas peligroso que nunca, ya que su lider y FUNDADOR esta al borde de su desgracia y sometimiento a la justicia y con poca capacidad de maniobra politica. Solo apelara por el camino VIOLENTO. Lo mejor es que este señor sea judicializado rapidamente con su séquito de seguidores enfermizos.

Me gusta · Responder · 12 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Vanguardia TV

Vídeo: Reportan fuerte aguacero en Piedecuesta este sábado

"¡Lo hemos conseguido, Joe!", así fue la eufórica llamada de Kamala Harris a Biden

MinDefensa anunció en Bucaramanga la captura de 'Barbas', presunto cabecilla financiero del Eln

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

- + Recientes sección | + Vistas sección
- 1 Duque felicita a Biden y aboga por un trabajo conjunto para fortalecer agenda
- 2 Nuevo golpe a mafias que nacionalizan irregularmente extranjeros
- 3 Piden investigar al exfiscal Montealegre y Perdomo en caso Palomino
- 4 Avanza una nueva jornada de pruebas Icfes, esta vez de manera presencial
- 5 Así será la estrategia del gobierno nacional para reactivar el turismo

Servicios
 Suscripciones ePaper
 Pague su renovación
 Club de suscriptores
 Anunciadores
 Venta de fotos
 Comentarios del sitio
 Pautas con nosotros
 Contáctenos
 Nuestra Empresa
 Política de protección de datos
 Certificados Tributarios
 Proveedores
 Trabaje con Nosotros
 Términos y condiciones

Secciones
 Bucaramanga
 Santander
 Deportes
 Judicial
 Colombia
 Mundo
 Política
 Economía
 Opinión
 Entretenimiento
 Tecnología
 Multimedia

Clasificados
 Finca Raíz
 Vehículos
 Empleos
 Varios
 Edictos
 Publique

Revistas
 CocinaArte
 Solo para Mujeres
 Revista Novias
 Posgrados

Publicaciones
 Gente de Cabecera
 500 Empresas
 Santander Inolvidable
 Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2020 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones

